

## **BAB V**

### **PENUTUP**

#### **A. Kesimpulan**

Sesuai dengan hasil penelitian yang dilakukan oleh peneliti di lapangan, Sehingga dalam bagian ini dapat diambil kesimpulan secara menyeluruh berdasarkan pada pokok masalah yang diteliti dengan judul penelitian “komunikasi interpersonal orang tua dan anak dalam mengatasi pernikahan usia dini di nagori lingga Kabupaten Simalungun”

Diidentifikasi bahwasanya sebab dari timbulnya pernikahan usia dini di nagori lingga Kabupaten Simalungun ialah karena telah hamil sebelum menikah atau hamil duluan, di samping itu juga terdapat faktor kemauan sang anak sebab banyak anak-anak yang tidak melanjutkan sekolah, pergaulan yang bebas, serta pendidikan yang dinilai masih rendah untuk melanjutkan ke tingkat yang lebih tinggi. Terdapat juga faktor perekonomian yang kurang memadai. komunikasi orang tua terhadap anak-anaknya berlangsung secara baik karena umumnya Apabila anak telah menikah maka mereka sudah tidak menjadi tanggung jawab orang tuanya namun keberadaan pernikahan usia dini ini justru melibatkan orang tua kedua anak. Bahkan dengan adanya pernikahan dini ini banyak memberikan beban kepada orang tua anak.

Orang tua di nagori lingga Kabupaten Simalungun ini memiliki sikap yang baik-baik saja saat anak mereka menginginkan untuk menikah di usia yang muda. Namun terdapat beberapa orang tua yang merasa terharu dan sedih sebab mereka masih memiliki usia yang sangat muda dan terkadang membuat aib dalam keluarga yaitu hamil sebelum menikah. Dalam fenomena pernikahan usia dini ini pihak orang tua perlu dijadikan penengah pada rumah tangga anak-anak mereka sebab seperti yang kita tahu bahwasanya anak-anak yang melangsungkan pernikahan di usia dini belum memiliki emosi yang terkontrol, serta pandangannya pun masih sangat labil sehingga rentan mengalami percekocokan ataupun kesalahpahaman. dengan begitu tanggung jawab orang tua ialah dengan

memberikan nasehat kepada seluruh anaknya, memberikan pengertian, memberikan arahan kepada seluruh anaknya serta memberitahu kepada seluruh anaknya mengenai kehidupan saat berumah tangga.

## **B. Saran**

Berdasarkan hasil penjelasan yang peneliti sampaikan dan penelitian yang dilaksanakan ini maka dapat peneliti simpulkan saran-saran diantaranya ialah:

Hasil penelitian kali ini diharap bisa dijadikan bahan pembelajaran yang berkaitan pada komunikasi interpersonal antara anak serta orang tua untuk mengatasi pernikahan dalam usia muda. Penelitian tersebut juga diharap mampu dijadikan rujukan bagi penelitian selanjutnya terkait pernikahan usia muda.

Dengan adanya penelitian ini maka peneliti sangat berharap agar pernikahan usia dini tidak banyak terjadi lagi di wilayah manapun karena kehidupan akan semakin maju sehingga para anak-anak perlu memprioritaskan pendidikan dan meraih cita-citanya setinggi mungkin kemudian barulah mereka menikah. Untuk anak-anak yang ingin melangsungkan pernikahan di usia dini seharusnya lebih dipertimbangkan lagi secara matang sebab di masa kini kita hidup di era yang lebih menghormati pendidikan tinggi dan untuk orang tua disarankan untuk lebih berwaspada dan keras untuk memberikan didikan kepada seluruh anaknya supaya tidak masuk ke dalam pergaulan bebas hingga akhirnya menyebabkan fenomena pernikahan usia dini.